



**40 Jahre Partnerschaft: Norbert Nitsche vom Judoclub überreicht Delegationsleiterin Gaby Bessenoussi aus Viroflay den Jubiläumsteller.** FOTO: PRIVAT

weiter. Die Einführung des Betreuungsrechts nannte er „einen großen Schritt, der allen Menschen in Deutschland ihre verfassungsmäßigen Rechte zukommen lässt“. Dazu werde die Awo „auch weiterhin ihren Beitrag leisten“, versprach er.

Über zwei Stunden lang bedankte sich der Betreuungsverein bei seinen Mitgliedern und allen Konzertbesuchern mit einem musikalischen Programm: Susanna Rosea (Mezzosopran), Stefan Zier (Tenor) und der Chor „New Generation“ aus Meckenheim sangen bekannte Lieder und Volksweisen. Andreas Leuck spielte Orgel sowie Klavier und Ludwig Müller unterhielt das Publikum mit seinem Panflötenspiel. (stbe)

## JUDOCLUB

### Partnerschaft wird wiederbelebt

Eine Delegation aus Viroflay unter Leitung von Gaby Bessenoussi war anlässlich des 40-jährigen Partnerschaftsjubiläums zwischen dem Judo-, Jiu-Jitsu- und Karate-Club (JJJKC) und dem USM, Section Judo, für vier

Tage zu Gast in Haßloch. Beim Jubiläumsabend erinnerte JJJKC-Ehrenvorsitzender Rudolf Fuhrer an die Anfänge der Freundschaft, die im Herbst 1972 mit einem Besuch der Haßlocher in Viroflay begann. „Ich war damals über 40 Jahre alt und nahm an einem Judokampf teil, es war mein letzter“, so Fuhrer. Norbert Nitsche, seit 1977 Vorsitzender, gab im Zeitraffer einen weiteren Blick in die Partnerschaftsgeschichte.

„Viele Familienbande sind entstanden“, so Nitsche, der gerne an die Freundschaften mit dem Vorsitzenden Pierre Bousinne und seinem Nachfolger Gerard Coradin zurückdenkt. Er bedauerte, dass die Begeisterung für die Partnerschaft auf beiden Seiten erlahmt sei. 2009 habe die letzte Begegnung stattgefunden. „Wir werden aber versuchen, die Partnerschaft wiederzubeleben“, sagte Nitsche. „Ich habe mich 35 Jahre für die Partnerschaft engagiert, jetzt lege ich diese Aufgabe in die Hände von Jüngeren“, kündigte er an. Jürgen Schneider und Thorsten Kneipper werden künftig die Begegnungen ausrichten. Claude Perrin sprach im Namen des Partnervereins USM Viroflay ein Grußwort. (my)